
第15回岡山県院内がん登録実務者研修会　アンケート結果
H31.3.9(土)　開催

―がん登録のための解剖学―

　～頭頚部・肝胆膵～ 講師：岡山大学病院　柳井広之先生

―がん概論―

　 講師：三重大学医学部附属病院　福留寿生先生

（アンケート回答者 74名／出席者 78名　回答率 94.9％）

1）医療関係資格について

1 診療情報管理士 49
2 医師事務作業補助者 16
3 看護師・保健婦 1
4 その他 7
5 回答なし 1

2）院内がん登録の実務経験について

1 ２年未満 16
2 ２年以上 6
3 ３年以上 3
4 ４年以上 19
5 経験無し 29
6 回答なし 1

3）全国がん登録の実務経験について

1 ２年未満 17
2 ２年以上 11
3 ３年以上 6
4 ４年以上 12
5 経験無し 26
6 回答なし 2
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4）主に担当している業務について（複数回答あり）

1 診療情報管理 13
2 がん登録 45

3
診療請求業務
　（DPC業務含む）

2

4 医師事務作業補助者 8
5 その他事務 4

6
看護師･技師･栄養士･
　　薬剤師など医療関係

2

7 その他 0
8 回答なし 0

5）講義について(柳井先生)

1 よく理解できた 18
2 大体理解できた 29
3 やや難しかった 18
4 難しかった 7
5 回答なし 2

感想等
・難しかったですが、分かりやすかったです。
・がんを写真で初めて見た。白いと知らなかったので。
  勉強になりました
・とても分かりやすかったです。
　また他の部位でも是非お願い出来ればと思います。
・遅刻してきたので聞きたかったが残念でした。
・スライド４枚で印刷して頂けるともう少し見やすくてうれしいです。
　ありがとうございました。
・がん登録の上で解剖学を理解することの重要性が分かった。
・３次元的な見方をする点から見ることで複雑な構造の理解が深まった。

6）講義について(福留先生)

1 よく理解できた 32
2 大体理解できた 30
3 やや難しかった 6
4 難しかった 3
5 回答なし 3

診療情報管理
17%

がん登録
61%

診療請求業務

（DPC業務含む）
3%

医師事務作業

補助者
11%

その他事務
5%

看護師･技師･栄養士･

薬剤師など医療関係
3%

4）主に担当している業務について

よく理解でき

た
24%

大体理解できた
39%

やや難しかっ

た
24%

難しかった
10%

回答なし
3%

5）講義について(柳井先生)

よく理解できた
43%

大体理解できた
41%

やや難しかった
8%

難しかった
4%

回答なし
4%

6）講義について(福留先生)



７）後半（クイズ形式）について(福留先生)

1 よく理解できた 24
2 大体理解できた 23
3 やや難しかった 11
4 難しかった 5
5 回答なし 11

感想等
・難しかったですが、分かりやすかったです。
・非常に勉強になりました。重要なポイントに絞って
　教えていただき、今後の業務に役立つと思います。
・肺がんについて詳細な説明があってとても良かったです。
・クイズ形式の研修がインパクトあって良かったです。
・身近なもので例えてくださりイメージしやすかったです。
　分かりやすくて聞きやすかったです。
・大変分かりやすかった。
・クイズ形式は難しかったです。
・がんの知識を深め登録の正確性や質の向上に努めようと思った。
　初級でもよく理解出来る説明でした。がんの性質や治療法について学べて良かった。
・言葉の意味合いをイメージ出来、明確に区別出来るようになった。
　コードの考え方（ＴＮＭ）の難しさが再び実感された。
・最後の肺癌をもう少し聞きたかった。

8）研修会全体の印象について

1 大変良かった 44
2 よかった 26
3 あまりよくなかった 0
4 悪かった 0
5 回答なし 4

８）講義についての希望・ご意見・ご要望
・がん概論であいまいに理解していたところが今回の研修でよく理解出来ました。
・胆嚢・胆管のＵＩＣＣ８版の変更点をして欲しい。
・大変分かりやすかったです。ありがとうございました。
・１３時は来るのが困難であった。
　院内に他に来れる人がいなかったので来ましたが、勉強になりました。
　当院の医療レベルでは必要ないことのようでしたが勉強になりました。
　次回は医事担当者にきていただきます。
・2019年の変更点の講義をお願いします。
・これからがん登録をしていくので難しかった。
　初級や中級などレベル別であると良いと思った。
・ほとんど実務経験がない状態での参加でしたが、説明が分かりやすかったです。
・今回の研修は楽しく学ぶことが出来ました。
・ケーススタディの勉強会があったらよいと希望します。
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